

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 133 – 16 de mayo de 2025

EDITORIAL

3456 Gira del presidente estadounidense Donald Trump en el Golfo Pérsico

El presidente estadounidense Donald Trump sigue adelante con su revisión jacksoniana de la política internacional, o sea tratando de reemplazar la guerra por el comercio. Esta semana, el presidente Trump se fue de gira al Golfo Pérsico, periplo que aprovechó para firmar varios acuerdos históricos con Arabia Saudita y con Qatar, pero sin reconocer aún el Estado palestino.

- El 13 de mayo, el presidente Trump pronunció un discurso en el Foro de Inversión Arabia Saudita-Estados Unidos de Riad. Después haber recordado el discurso que pronunció hace 8 años, en la misma sala, donde invitó los Estados musulmanes a no seguir apoyando las organizaciones terroristas, el presidente Trump los invitó a sustituir la guerra por el comercio, denunció a los supuestos “constructores de naciones”, los “neoconservadores”, las “ONGs liberales” y “otros intervencionistas que intervenían en sociedades complejas que ellos mismos no entienden”, antes de elogiar la vitalidad de los pueblos del Medio Oriente ampliado. Seguidamente declaró: “Como ya lo he demostrado varias veces, estoy dispuesto a poner fin a los conflictos pasados y a forjar nuevas asociaciones en pro de un mundo mejor y más estable, aunque nuestras diferencias puedan ser muy profundas.” El presidente Trump señaló: “En los últimos años, demasiados presidentes estadounidenses se dejaron llevar por la idea de que era nuestro deber examinar las almas de los presidentes extranjeros y utilizar la política de Estados Unidos para aplicarles la justicia por sus pecados.” También expresó: “Si las naciones responsables de esta región aprovechan este momento, dejando de lado sus diferencias y concentrándose en los intereses que los unen a ustedes todos, entonces toda la humanidad pronto se quedará estupefacta de lo que verán aquí, en este centro geográfico del mundo, corazón espiritual de sus más grandes religiones.”
- El 13 de mayo, el presidente Donald Trump firmó con Arabia Saudita el mayor contrato de venta de armamento por un monto 142 000 millones de dólares. Arabia Saudita se comprometió también a incrementar sus inversiones en Estados Unidos hasta alcanzar la cifra de 600 000 millones de dólares. Para favorecer la firma de esos contratos, Estados Unidos renunció a su tradicional exigencia de que el reino saudita reconozca el Estado de Israel.
- El 14 de mayo, el presidente Donald Trump firmó en Qatar un acuerdo tendiente a generar entre Estados Unidos y el Estado de Qatar un intercambio económico de al menos 1 200 millardos de dólares. El presidente Trump también anunció contratos comerciales por un monto total de 243,5 millardos de dólares –esta última cifra incluye una compra récord de 210 Boeing 787 Dreamliner y 777X y de motores de General Electric Aerospace para Qatar Airways.

AMÉRICAS

3457 Jueces del Tribunal Supremo estadounidense inquietos por el “Estado de derecho”

En un discurso pronunciado el 12 de mayo en la universidad jesuita de Georgetown, el presidente del Tribunal Supremo de Estados Unidos, el juez John G. Roberts Jr., sugirió que el estado de derecho corre peligro en ese país.

La jueza Ketanji Brown Jackson, asesora del Tribunal Supremo, ya había expresado la misma inquietud este mismo mes, al impartir una conferencia en Puerto Rico.

Ambos magistrados se referían a las declaraciones del presidente Donald Trump, de Elon Musk y de algunos dirigentes republicanos que llamaban a la destitución de ciertos jueces.

3458 El Departamento de Justicia de Estados Unidos analizará la gracias que concedió Joe Biden

Ed Martin Jr., el nuevo fiscal a cargo de las medidas de gracia en el Departamento de Justicia de Estados Unidos, ha iniciado una serie de investigaciones sobre la manipulación de la información científica por parte de las revistas especializadas *Environmental Health Perspectives*, *Journal of Health and Pollution*, *Obstetrics & Gynecology*, *Chest* y *The New England Journal of Medicine*.

Este responsable del Departamento de Justicia inició otra investigación sobre los artículos sesgados que aparecen en Wikipedia y acaba de anunciar que pronto comenzará a estudiar las gracias presidenciales que el ex presidente Joe Biden otorgó durante sus últimos días en la Casa Blanca.

3459 El Golden Dome estadounidense reactiva la carrera armamentista

En el senado de Estados Unidos se ha formado un “Golden Dome Caucus”. El proyecto estadounidense de defensa antiaérea “Golden

Dome” prevé la creación de una “capa” de interceptores instalados en el espacio, una serie de sistemas de defensa antimisiles instalados en el mar, a lo largo de las costas estadounidenses y en el Golfo de México (que el presidente Donald Trump llama ahora “Golfo de América”) y finalmente un sistema de defensa a gran altitud. Su concepción estaría bajo la supervisión del general Michael A. Guetlein, subcomandante de las operaciones espaciales. El primer presupuesto aprobado para ese proyecto es de 25 000 millones de dólares para 2025.

☞ Este proyecto, comparable a la “Guerra de las Galaxias” de la administración Reagan, es una reanudación de la carrera armamentista de Estados Unidos contra Rusia y China. Estos dos últimos países publicaron de inmediato una declaración conjunta denunciando esta escalada.

3460 La guerra arancelaria no ha modificado los precios en Estados Unidos

Según el Bureau of Labor Statistics, el índice de precios en Estados Unidos aumentó en 0,2% en abril, lo cual representa una tasa anual de 2,3%, ligeramente por debajo de las previsiones. Desde la elección de Donald Trump hubo algo de inflación, pero no se ha registrado la aceleración de la inflación que muchos predecían como posible consecuencia de la guerra arancelaria iniciada con el discurso del *Liberation Day* (2 de abril) del presidente Trump.

3461 Regalo qatarí de lujo para el presidente Trump

A causa de las dificultades que atraviesa la compañía estadounidense Boeing, los dos nuevos aviones presidenciales que Joe Biden había solicitado para reemplazar los dos *Air Force One* en uso, que ya acumulan 40 años de servicio, no serán entregados antes de 2035.

Pero el emir de Qatar mostró a Donald Trump un lujoso Boeing 747-8, aparato que finalmente le regaló.

La ministro de Justicia de Estados Unidos, Pam Bondi, ex cabildera al servicio de Qatar, ya autorizó la entrega del avión, cuyo valor se eleva a 400 millones de dólares. Al final del mandato presidencial de Donald Trump, ese avión pasaría a ser propiedad de su biblioteca presidencial. Donald Trump se comprometió a no volver a utilizar ese avión cuando termine su mandato presidencial.

El senador demócrata Chuck Schumer, jefe de la minoría demócrata en el senado, afirmó que aceptar ese avión sería *“más que una simple corrupción, una influencia extranjera de primer orden con espacio adicional para las piernas”*.

El contraespionaje estadounidense ha indicado que resulta imposible verificar técnicamente si el “regalo” de Qatar al presidente Donald Trump responde o no a las reglas de seguridad exigidas para el entorno del presidente de Estados Unidos.

Análisis de Red Voltaire

• [«Donald Trump desvincula a Estados Unidos de Israel»](#), por Thierry Meyssan

Pacientemente, Donald Trump propuso a Benyamin Netanyahu que negociara con la resistencia palestina. Pero lo único que encontró en el primer ministro de Israel fue una ciega obstinación por masacrar a los palestinos, anexar Gaza y el sur de Siria y desatar una guerra contra Irán. Así que la administración pasa ahora a otro registro. Ya se hace evidente para Trump, como para todos los que nos por lo que ha venido ocurriendo en el Medio Oriente durante los últimos 80 años, que los sionistas revisionistas son enemigos de la paz... y que también son enemigos de Israel.

3462 Los migrantes ilegales ya no recibirán atención médica gratuita en California

El gobernador demócrata de California, Gavin Newsom, cambió de posición sobre la ayuda médica a los migrantes ilegales. Hasta ahora, el Estado de California prestaba ayuda médica a

unos 700 000 migrantes, aunque estuviesen en situación irregular. En lo adelante, los migrantes que postulen para inscribirse en el programa Med-Cal tendrán que demostrar que han regularizado su situación migratoria. Los ya inscritos tendrán que abonar una cuota mensual de 100 dólares.

El gobernador Newsom afirmaba, el año pasado, que los servicios de salud prestados a los migrantes ilegales de pocos recursos permitían ahorrar fondos. Ahora dice que al cerrar la inscripción en el programa y hacer pagar a los ya inscritos, California ahorraría 5 millones de dólares.

3463 En Estados Unidos, unos 15 000 millonarios cobraron subvenciones por desempleo en 2021

Cerca de 15 000 personas que declararon al fisco estadounidense ingresos por al menos 1 millón de dólares en 2021 cobraron subvenciones por desempleo. El número de casos de ese tipo disminuyó en 2022, al atenuarse el impacto económico de la epidemia de Covid-19, pero cerca de 5 800 personas con ingresos declarados superiores al millón de dólares siguieron cobrando subvenciones por desempleo. En 2 años, esos “pobres millonarios” recibieron 270 millones de dólares de los fondos públicos.

3464 Gran hallazgo de documentos nazis en la capital de Argentina

Obreros que trabajaban en los sótanos de la sede del Tribunal Supremo de Argentina, en Buenos Aires, hallaron 83 cajas destinadas a botellas de champaña, pero que en realidad contenían gran cantidad de documentos en alemán con sellos del III Reich.

Finalmente se supo que se trata de documentos provenientes de Japón y destinados a la embajada de la Alemania nazi en Argentina, que fueron confiscados por las autoridades argentinas en 1941. Siendo Argentina un país neutral, sus autoridades no podían aceptar que los nazis la usaran como trampolín para sus

actividades en Latinoamérica. El mayor mitin nazi realizado fuera de Alemania tuvo lugar precisamente en Buenos Aires, en 1938, y reunió 20 000 personas.

[Las cajas halladas fueron abiertas](#) el 9 de mayo, en presencia del director del Museo del Holocausto de Buenos Aires, Jonathan Karszenbaum; de la profesora Marcia Ras, investigadora del museo; y del Gran Rabino de AMIA, Eliahu Hamra. Los investigadores comprobaron que contenían principalmente pasaportes y material de propaganda, pero también había algunos documentos originales firmados por Adolf Hitler.

EUROPA

3465 El nombre del papa León XIV recuerda a uno de los fundadores del derecho internacional

El cardenal Robert Francis Prevost fue proclamado papa y reinará bajo el nombre de León XIV, en referencia a León XIII (1878-1903), el autor de la encíclica *Rerum Novarum*, que fundó la doctrina social de la iglesia católica. El nuevo Papa explicó el 10 de mayo: *“En nuestros días, la iglesia ofrece a todos el tesoro de su enseñanza social en respuesta a una nueva revolución industrial y al desarrollo en el ámbito de la inteligencia artificial, que plantean nuevos desafíos para la defensa de la dignidad humana, de la justicia y del trabajo.”*

Pero León XIII fue también uno de los tres iniciadores del derecho internacional reconocido en la Conferencia de La Haya, en 1899. Durante la preparación de aquella reunión internacional, el zar Nicolás II consultó frecuentemente a León XIII, quien no participó en la conferencia para evitar que su presencia incomodara a otras personalidades.

3466 El nuevo Papa se compromete a proteger a los católicos practicantes de ritos orientales

El papa León XIV se comprometió públicamente a proteger a los católicos de rito oriental, que conservan sus propios ritos, aunque

reconocen la autoridad de Roma. Se trata esencialmente de los cristianos coptos, caldeos, maronitas y eritreos, así como de la iglesia siro-malabar, en la India, y de las comunidades greco-católicas del este de Europa.

3467 El jefe del gobierno británico considera que los gastos militares favorecen a los trabajadores

El primer ministro británico, Keir Starmer, afirmó el 8 de mayo, en un [discurso](#) de conmemoración por el fin de la Segunda Guerra Mundial, que el gasto militar del Reino Unido favorece los intereses de los trabajadores.

Según Starmer, dirigente del Partido Laborista y ex miembro de la Comisión Trilateral, el Estado, las empresas y la sociedad civil deben unirse para garantizar la paz y la seguridad de todos y su gobierno está asegurando cientos de empleos cuando invierte 563 millones de dólares en Rolls-Royce para que esa empresa garantice el mantenimiento de los cazas británicos Typhoon.

3468 Revelan crímenes de fuerzas especiales británicas

El programa *Panorama* de la BBC recogió más de 30 testimonios y videos sobre los crímenes cometidos durante los últimos 30 años por el Special Air Service (SAS, fuerzas especiales del Reino Unido), principalmente en Afganistán y en Irak. En los testimonios recogidos, miembros de esa fuerza de élite británica cuentan, con ejemplos, que entre sus compañeros de armas había verdaderos psicópatas que asesinaban civiles.

Las unidades de fuerzas especiales del Reino Unido dependen únicamente del rey y no se someten a ningún tipo de control parlamentario.

El primer ministro británico de la época, David Cameron, estaba obligatoriamente al tanto de los crímenes cometidos por los miembros del SAS ya que el presidente afgano, Hamid Karzai, le había llamado repetidamente la atención sobre ese tema.

3469 Acuerdo arancelario entre Londres y Washington

Reino Unido y Estados Unidos anunciaron un acuerdo comercial que reducirá los aranceles estadounidenses en cierto número de sectores. Los aranceles estadounidenses sobre los automóviles británicos pasarán de 27,5% a 10%, medida aplicable a un máximo de 100 000 automóviles, cifra que representa casi el número total de automóviles británicos exportados a Estados Unidos en 2024. Washington elimina completamente los aranceles sobre las compras de acero artesanal británico.

Finalmente, las partes adoptan un acuerdo de reciprocidad sobre el acceso de la carne de ganado bovino al mercado. El acuerdo garantiza una serie de concesiones que protegen las normas británicas para los productos alimenticios.

3470 Reino Unido organiza en Kiev una cumbre de la “coalición de voluntarios”

• El primer ministro británico, Keir Starmer, viajó el 9 de mayo a Kiev, junto al canciller alemán, el presidente de Francia y el primer ministro de Polonia, para conversar con el ucraniano Volodimir Zelenski –cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024. Dirigentes de más de otros 30 países participaron en el encuentro por videoconferencia. Todos exhortaron la Federación Rusa a aceptar un alto al fuego de 30 días e iniciar negociaciones para poner fin a la guerra.

• Volodimir Zelenski fijó los objetivos del encuentro, que serían precisar la vía para construir y garantizar una seguridad real y duradera, obtener un alto al fuego de 30 días bajo la presión de las sanciones contra Rusia, fortalecer la defensa aérea de Ucrania e incrementar el apoyo internacional a la defensa de Ucrania, incluyendo la inversión en la industria bélica ucraniana, las garantías de seguridad y los contingentes, y por supuesto restaurar la unidad con Estados Unidos y el “paraguas” de seguridad.

• El encuentro terminó con la emisión de un comunicado: “El sábado 10 de mayo de 2025, los dirigentes de Francia, Alemania, Polonia, Reino Unido y Ucrania se reunieron en Kiev.

Acordaron que, a partir del lunes 12 de mayo, debería haber un alto al fuego total e incondicional de al menos 30 días.

Acordaron que un alto al fuego incondicional, por definición, no puede estar sometido a ninguna condición. Si Rusia pone condiciones, sólo puede considerarse como un intento de prolongar la guerra y socavar la diplomacia.

Exigieron que el alto al fuego sea global –en el aire, en el mar y en tierra.

Subrayaron que ese alto al fuego necesita un monitoreo eficaz, que podría instaurarse con éxito en estrecha coordinación con Estados Unidos.

Acordaron que el alto al fuego debería durar al menos 30 días para dejar espacio a la diplomacia. Durante ese periodo, el trabajo diplomático debería concentrarse en la definición de las bases de seguridad, políticas y humanitarias de la paz.

Se congratularon de que el llamado a un alto al fuego y a negociaciones serias tenga el apoyo tanto de Europa como de Estados Unidos.

Subrayaron la importancia crucial del fortalecimiento de las fuerzas de defensa y de seguridad de Ucrania, que constituyen la primera garantía de la soberanía y de la seguridad de Ucrania. Una fuerza de reaseguramiento (contingente) debería igualmente constituir un elemento clave de las garantías de seguridad para Ucrania.

Acordaron que, si Rusia se negara a un alto al fuego total e incondicional, deberían adoptarse sanciones más severas contra los sectores bancario y energético, apuntando a los combustibles fósiles, el petróleo y la flota fantasma.

Acordaron adoptar un 17º paquete de sanciones fuertes de la UE y coordinarlo con las sanciones impuestas por el Reino Unido y Noruega, así como por Estados Unidos.

Acordaron seguir trabajando en el uso eficaz de los haberes rusos congelados y abordar el tema en la próxima cumbre del G7.

Se declararon dispuestos a fortalecer más la defensa de Ucrania, el ejército ucraniano en particular. Eso debería incluir el financiamiento del mantenimiento de los medios de defensa y la inversión en la producción de armas, tanto en Ucrania como en los países europeos en el marco de proyectos conjuntos.”

- El presidente ruso Vladimir Putin, que no podía aceptar este ultimátum, respondió con una propuesta de negociaciones directas entre Ucrania y Rusia, en Turquía, precisando que esas negociaciones podrían comenzar inmediatamente, sin condiciones previas.

Información

Olivier Maingain, burgomaestre de Woluwe-Saint-Lambert (en Bruselas) y presidente del partido francófono Libres y Responsables, prohibió por [decreto](#) una conferencia del fundador y presidente de *Red Voltaire*, Thierry Meyssan, organizada por la revista *Kairos* en las salas de reunión de esa comunidad. Ante esa medida, la conferencia se impartirá en una sala privada.

3471 Negociación entre Suiza y Estados Unidos

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, se reunió el 9 de mayo, en Ginebra, con la presidente del Consejo Federal suizo, Karin Keller-Sutter, y con el consejero federal, Guy Parmelin. Después del encuentro se supo que el gigante farmacéutico suizo Novartis inyectará en Estados Unidos 23 000 millones de francos suizos en 5 años, mientras que Roche se comprometió a aportar 50 000 millones de francos suizos, también en 5 años. Otras grandes firmas suizas, como Nestlé, ABB y Bühler fueron exhortados a unirse a la inversión en Estados Unidos. En total, la parte suiza se comprometió a invertir entre 150 000 y 200 000 millones de francos suizos.

El presidente estadounidense Donald Trump había anunciado un arancel de 31% para los productos suizos, frente a un 20% para los productos de los países miembros de la Unión Europea.

3472 La Comisión Europea retira su proyecto de directiva sobre la igualdad

La comisaria europea para la Igualdad, la belga Hadja Lahbib, se presentó ante el Parlamento Europeo para explicar la decisión de la Comisión Europea, que retiró el proyecto de directiva horizontal sobre la “igualdad de tratamiento”.

La influencia del movimiento *woke*, ampliamente representado entre los funcionarios de la Comisión Europea, ha llevado a un conflicto entre los Estados miembros de la Unión Europea que no logran ponerse de acuerdo sobre la opción de fondo entre la igualdad o la equidad en la manera de tratar a los ciudadanos.

3473 La respuesta del primer ministro de Eslovaquia a la jefa de la “diplomacia” de la UE

La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, se había dirigido al primer ministro de Eslovaquia en los siguientes términos: *“Rusia ha explotado las celebraciones sobre el fin de la Segunda Guerra Mundial con fines de propaganda y para justificar una invasión de Ucrania a gran escala. Por consiguiente, nosotros siempre tenemos que abstenernos de legitimar la guerra de agresión de Rusia y mantenernos unidos. Se juzga a cada cual según con quién se reúne.”* La señora Kallas llegó a declarar que, al participar en las festividades rusas por el 80º aniversario de la Victoria sobre el nazismo, el primer ministro de Eslovaquia se ponía *“del lado equivocado de la historia”*.

La agencia Europa reporta que el primer ministro eslovaco, Robert Fico, respondió por escrito que estaba en Moscú para *“honrar la memoria de los más de 60 000 soldados del Ejército Rojo que murieron por la liberación de Eslovaquia”* y que no entendía qué tiene que ver eso con la actual situación internacional.

“Como funcionaria de la Comisión Europea, usted no tiene absolutamente ninguna autoridad para criticar a un Primer Ministro de un país soberano que adopta un enfoque constructivo sobre todas las cuestiones europeas”,

subraya el primer ministro eslovaco Robert Fico en su respuesta a la señora Kallas.

El jefe del gobierno eslovaco precisa después que no está acuerdo con “*la política de la nueva cortina de hierro*” en la que la señora Kallas trabaja “*tan intensamente*”.

3474 Polonia cierra un consulado ruso alegando un supuesto ataque terrorista

El gobierno del primer ministro polaco Donald Tusk acusó dos presuntos agentes rusos, a los que identificó como Daniil B. y Oleksander V., de haber provocado hace un año, el 12 de mayo de 2024, un incendio en un “centro comercial”. Bajo esa justificación, el ministerio de Exteriores de Polonia solicitó el cierre del consulado ruso en Cracovia.

☞ Nadie entiende qué razones podrían tener los servicios secretos rusos para incendiar un mercado vietnamita en Polonia.

3475 La “transparencia” de la Comisión Europea no permite evaluar su responsabilidad

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea emitió, el 14 de mayo, una [decisión](#) sobre el litigio entre el diario estadounidense *The New York Times* y la Comisión Europea.

• El *New York Times* había solicitado a la Comisión Europea que le transmitiera los correos electrónicos intercambiados entre la presidente de ese órgano de la Unión Europea, Ursula von der Leyen, y el director ejecutivo de la gran firma farmacéutica estadounidense Pfizer, Albert Bourla, entre enero de 2021 y mayo de 2022. *The New York Times* esperaba entender así el proceso que llevó la Comisión Europea a concluir con Pfizer un contrato de 35 000 millones de euros para la compra de 900 millones de dosis de un compuesto a base de ARN mensajero contra el Covid-19, con una opción de compra de otros 900 millones de dosis. La Comisión Europea respondió al *New York Times* que no tenía documentos que estuviese obligada a transmitirle.

• Durante el transcurso del proceso ha llegado a saberse que:

- Los compuestos a base de ARN mensajero no son “vacunas” ya que no protegen contra la propagación del Covid-19. En este caso, el término “vacuna” no refleja un concepto médico sino sólo la definición utilizada en la ley fiscal estadounidense.

- Pfizer conocía, desde el primer momento, no sólo los límites médicos de su producto sino también sus efectos secundarios, los cuales ocultó al público. El contrato impuesto por Pfizer precisa incluso que ese gigante farmacéutico no se hace responsable por los daños causados por los efectos secundarios de su producto y que son los Estados clientes quienes se hacen responsables de las consecuencias de la difusión del compuesto.

• El profesor Heiko von der Leyen, esposo de la presidente de la Comisión Europea Ursula von der Leyen, es administrador de Orgenesis, una firma propiedad de Pfizer, donde percibe honorarios excepcionales que pueden ser considerados como comisiones ocultas pagadas a la familia de la presidente de la Comisión Europea.

• El Tribunal de Justicia de la Unión Europea consideró que la reglamentación actual de la Comisión Europea es insuficiente ya que sólo prevé la entrega de textos inscritos en un registro de “documentos” accesibles al público. Los correos electrónicos nunca se incluyen en ese registro y, por consiguiente, no son “documentos” accesibles al público,

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea anuló la decisión de la Comisión Europea que rechazaba el pedido del *New York Times*.

• Esta decisión del Tribunal de Justicia de la Unión Europea implica que la Comisión Europea tendrá que revisar sus protocolos para que los correos electrónicos sobre asuntos de tanta importancia se incluyan en el registro de documentos accesibles. Al mismo tiempo, la Comisión Europea tendrá que presentar los

documentos solicitados por el *New York Times* u ofrecer una explicación plausible sobre su eventual desaparición.

En definitiva, el grado actual de “transparencia” de la Comisión Europea no permite establecer su grado de responsabilidad.

3476 Los conflictos entre Reino Unido y la Unión Europea

Varios Estados miembros de la Unión Europea están denunciando el comportamiento de Reino Unido en sus negociaciones con ese conjunto de países. Se señala que el gobierno del primer ministro británico Keir Starmer se limita a presentar ciertos aspectos de los problemas mientras que disimula otros –una práctica denominada “*cherry picking*”. Además, Reino Unido hace promesas a ciertos Estados por separado sobre temas específicos, pero su discurso no es el mismo cuando negocia con todos en conjunto a través de la Comisión Europea.

Tres temas cristalizan los problemas entre Reino Unido y los miembros de la Unión Europea:

- Sobre el programa Erasmus+, Reino Unido se niega a establecer gastos menos elevados para todos los ciudadanos de la UE y desea, por el contrario, establecer cuotas según sus países de origen.
- Sobre la pesca, Reino Unido afirma estar abierto a todas las soluciones, pero sólo por 4 años. Eso implica que los pescadores de la Unión Europea que inviertan en función de reglas establecidas por sólo 4 años, se verían expuestos a la ruina si esas reglas son desechadas después de ese tiempo.
- Sobre los controles sanitarios de los productos agrícolas, Reino Unido, país particularmente afectado por la enfermedad de “las vacas locas”, pretende obtener una dispensa para su ganado. Además, Reino Unido vincula esa cuestión con el tema del pescado y ha logrado imponer que la Unión Europea acepte el pescado británico a pesar de que se prohíbe el acceso de los

pescadores europeos a las aguas territoriales británicas.

3477 En vez fortalecer los órganos anticorrupción, la Unión Europea crea un Comité de Ética

La Comisión Europea creó un “comité de ética europeo”. Oficialmente instituido el 15 de mayo, ese comité se encargaría de establecer reglas que se aplicarían a todas las instituciones de la Unión Europea.

☞ Este lindo proyecto es sólo una fachada. El nuevo comité establecerá reglas generales cuya aplicación será incapaz de verificar, amén de que será todavía más incapaz de castigar las violaciones. En realidad, cada institución de la Unión Europea (el Parlamento Europeo, la Comisión Europea, el Tribunal de Justicia, etc.), exceptuando el Consejo de los jefes de Estado y de gobierno, quedaría a cargo de vigilar a sus propios miembros.

El verdadero objetivo de esta proposición es evitar un fortalecimiento de los órganos anticorrupción.

3478 La Comisión Europea elabora su 17º paquete de “sanciones” contra Rusia

Los embajadores de los 27 Estados miembros de la Unión Europea dieron luz verde a la Comisión Europea para la redacción del 17º paquete de “sanciones” contra Rusia. Esas nuevas medidas coercitivas unilaterales de la Unión Europea contra Rusia se aprobarían el 20 de mayo, en el próximo encuentro de los ministros de Exteriores de la UE.

Las nuevas medidas europeas contra Rusia estarían dirigidas esencialmente contra la llamada “flota fantasma” de tanqueros que Rusia utiliza para burlar las medidas coercitivas unilaterales ya adoptadas anteriormente.

3479 El Rainbow Map 2025

La International Lesbian & Gay Association-Europe (ILGA-Europe) acaba de publicar su

[mapa europeo de las discriminaciones correspondiente al 2025.](#)

ILGA-Europe está subvencionada por el Consejo de Europa y por la Unión Europea.

Con un presupuesto anual de 7 millones de euros, ILGA-Europe ya no defiende la igualdad de derechos de los homosexuales sino la “equidad” para las personas individuales que se declaran gays, lesbianas, bisexuales, transgéneros, *queers*, intersexuales, etc.

Dado el hecho que ILGA-Europe compara sociedades muy diferentes basándose sólo en los criterios anglosajones, su conclusión es que la vida es bella en Malta y horrible en Rusia.

3480 Rusia denuncia nuevamente la propaganda occidental en favor de los nazis

Alexander Grushko, viceministro de Exteriores de la Federación Rusa, declaró el 7 de mayo: *“Vemos a París aportar un apoyo importante al régimen de Kiev, que ha promovido a los colaboradores de Hitler al rango de héroes nacionales, ha incorporado las ideas del nazismo y la rusofobia a las bases de su política como Estado. Estamos firmemente convencidos de que nadie será capaz de socavar el sentimiento de amistad y respeto mutuo que siempre ha vinculado a los pueblos de los dos países, más allá de la profundidad de la crisis en las relaciones con Francia. Esperamos que el velo de las narrativas que hoy se imponen no oscurezca los ojos de todos los pueblos de Europa.”*

3481 Perplejidad de Moscú antes las posiciones fluctuantes de los líderes europeos

Alexander Grushko, viceministro de Exteriores de la Federación Rusa, declaró el 13 de mayo: *“En cuanto a las posiciones de los políticos europeos, ¿saben ustedes?”, me resulta muy difícil hacer comentarlas porque hace exactamente 3 semanas, sus posiciones eran completamente opuestas. Recuerdo a ustedes que el presidente francés Macron, al dirigirse a la nación, declaraba que Francia no apoyaba una tregua frágil. ¿No es frágil una tregua de 30 días? Hoy dicen una cosa y mañana dirán otra diferente.*

Muchos de ellos, prácticamente todos, se afectan con el menor cambio de dirección del viento de Washington. Y las velas de la UE están llenas de vientos que soplan desde el oeste. Así que no hay absolutamente ninguna claridad sobre lo que van a decir mañana. Pero si evaluamos la política europea sobre los asuntos ucranianos en su conjunto, es evidente que se trata de una política tendiente a prolongar el conflicto y a debilitar a Rusia tanto como sea posible.”

3482 Declaración conjunta de Rusia y China contra la carrera armamentista reiniciada por el presidente de Estados Unidos

Los presidentes de Rusia, Vladimir Putin, y de China, Xi Jinping, publicaron, el 8 de mayo, una [declaración común](#) en ocasión del 80º aniversario de la Victoria sobre el nazismo y el imperialismo japonés. La Segunda Guerra Mundial costó la vida a 37 millones de soviéticos y a 22 millones de chinos.

Rusia y China denuncian en su declaración la carrera armamentista reiniciada por el presidente estadounidense Donald Trump. Después de recordar las condiciones que deben prevalecer en el diálogo entre los Estados, Rusia y China deploran que 5 potencias nucleares no sean capaces de atenerse a esas condiciones y denuncian la proliferación de alianzas militares con cláusulas de entrada en guerra automática, así como el despliegue de armas defensivas a las que puede darse un uso ofensivo contra los dirigentes militares y políticos de la parte adversa.

Rusia y China señalan como particularmente preocupante el despliegue, fuera de los territorios nacionales, de misiles de alcance intermedio y corto que pueden dispararse desde tierra y a corta distancia sobre un amplio abanico de objetivos situados en los territorios de otros Estados dotados de armas nucleares. Observan que esa situación se agravaría enormemente si Estados Unidos se dota del sistema Golden Dome y refuerza sus medios de combate en el espacio. Rusia y China deploran además el uso de sistemas espaciales comerciales para inmiscuirse en los asuntos internos de Estados soberanos y en conflictos armados.

La Federación Rusa y la República Popular China solicitan a todos los Estados firmantes de la Declaración Común Sobre la Prevención de la Guerra Nuclear del 3 de enero de 2022 que se atengan totalmente a las disposiciones de ese documento. Observan además que la alianza AUKUS (entre Australia, Reino Unido y Estados Unidos) desestabiliza el Tratado sobre la zona desnuclearizada del Pacífico Sur y reactiva la carrera armamentista en esa región.

Rusia y China expresan igualmente su preocupación ante las actividades biológicas de carácter militar de los Estados Unidos de América y de sus aliados y exigen el cese de esas actividades.

ÁFRICA

3483 Se mantiene la pugna entre Francia y Argelia con nuevas expulsiones de diplomáticos

A pedido del abogado Eric Plouvier, representante de Amir DZ, la Fiscalía Nacional Antiterrorista (PNAT) de Francia emitió una orden internacional de detención contra el primer secretario de la embajada de Argelia en París, vinculándolo al secuestro de Amir DZ, el 29 de abril de 2024. La policía francesa arrestó a 5 personas supuestamente implicadas en el presunto secuestro.

El 13 de mayo de este año, el gobierno de Argelia expulsó 15 diplomáticos franceses cuyas visas no estaban actualizadas. Otros 14 diplomáticos franceses ya habían sido expulsados de Argelia el 14 de abril.

El ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, declaró: *“Nuestra respuesta es inmediata, firme y estrictamente proporcionada en este momento, con el mismo pedido, o sea la expulsión hacia Argelia de todos los titulares de pasaportes diplomáticos que no tengan visa en este momento.”*

3484 Malí suspende las transmisiones de TV5 Monde

La Alta Autoridad de la Comunicación de Mali suspendió hasta nueva orden la difusión de TV5 Monde en el territorio nacional. Este canal internacional transmitió una manifestación de la oposición organizada en Bamako contra una eventual disolución de los partidos políticos por parte de las autoridades militares en el poder.

3485 Los talibanes que gobiernan Afganistán establecen contactos con Burkina Faso y Níger

Mientras se dice que el actual jefe de al-Qaeda, el coronel egipcio Saif al-Adel, se refugió en Irán, los talibanes afganos parecen haber establecido contactos con Burkina Faso y Níger, dos Estados africanos que enfrentan una insurrección yihadista. Afganistán, Burkina Faso y Níger podrían haber iniciado conversaciones en Teherán.

ASIA

3486 Defensores israelíes de los derechos civiles lanzan alerta sobre proyectos de ley

Según la [Asociación por los Derechos Civiles en Israel](#), los proyectos de ley pendientes de aprobación en el parlamento israelí se dividen en dos grandes categorías: una que implantaría nuevos marcos para permitir que el gobierno vigile, silencie y controle a la población y otra categoría que apunta a reformar las instituciones democráticas existentes, incluyendo los tribunales, la sociedad civil y los medios de prensa.

3487 ¿Autorizó Francia el nuevo régimen sirio a atacar el Hezbollah?

Una extraña declaración que el presidente de Francia, Emmanuel Macron, hizo el 7 de mayo, cuando recibía en París al autoproclamado presidente sirio, el yihadista Ahmed al-Charaa, ha suscitado inquietud de parte del Hezbollah libanés. En esa ocasión, el presidente Macron

habló de “la necesidad de enfrentar el Hezbollah y limitar su influencia”.

Aunque Francia sigue manteniendo una relación directa con el Hezbollah, esas palabras del presidente francés podrían interpretarse como una autorización extendida a los yihadistas en el poder en Damasco (suninitas takfiristas vinculados a Israel) para que arremetan contra la resistencia libanesa, cuyo principal actor, el Hezbollah, se nutre principalmente de las poblaciones chiitas del sur del Líbano.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3488 El ejército de Israel halla los restos de un soldado israelí muerto en 1982

El ejército de Israel localizó y recuperó los restos mortales del sargento israelí Zvika Feldman, muerto en combate en 1982, durante la operación “Paz en Galilea”. Sus restos fueron localizados en un cementerio sirio.

3489 Disolución del PKK

El Partido de los Trabajadores del Kurdistan (PKK) anunció su disolución en su 12º Congreso Extraordinario, realizado del 5 al 7 de mayo, con la participación de 232 delegados.

En las resoluciones adoptadas, el PKK indica: *“El PKK marca una nueva era en la historia de los kurdos y el nacimiento de una nueva identidad kurda libre en Kurdistan. La formación oficial del partido en el 1er Congreso fue una intervención radical contra la extinción histórica y la proclamación de una nueva era de libertad. De la misma manera, el 12º Congreso pone fin a la fase cumplida a través del PKK y apunta a abrir el camino a una nueva era en esta historia de libertad.”*

Seguidamente precisan: *“Disolver la estructura organizacional del PKK y poner fin a su lucha armada*

como estrategia fundamental significa abrir el camino a la lucha por la libertad del pueblo kurdo y a los esfuerzos de la sociedad democrática por continuar la lucha con nuevas estrategias y nuevas formas de organización.”

☞ El PKK fue creado en 1978 por Abdullah Ocalan en aras de defender a los kurdos ante la dictadura militar turca. Los independentistas kurdos, que contaron con el apoyo de la Unión Soviética, fueron objeto de la represión de la dictadura militar de Turquía, país miembro de la OTAN. La guerra de baja intensidad contra el PKK causó decenas de miles de muertos. Ocalan se refugió en Siria, pero Turquía amenazó con invadir ese país si el presidente sirio de la época, Hafez al-Assad, no le entregaba el líder kurdo, exigencia que el presidente sirio rechazó. Ocalan salió entonces de Siria pero fue finalmente capturado, el 15 de febrero de 1999, en Kenia, por el Mosad israelí, que lo entregó a Turquía, donde fue juzgado y encarcelado bajo régimen de aislamiento.

Después de la disolución de la URSS y con Ocalan encarcelado en Turquía, el PKK se acercó a Israel, que lo utilizó para ejercer presión sobre Turquía. Durante la guerra contra Siria, los miembros del PKK que habían huido de Turquía al mismo tiempo que Ocalan se pusieron al servicio de la OTAN instaurando un Estado no reconocido en Siria (Rojava), a pesar de que ese país los había acogido cuando eran perseguidos por Turquía. El PKK abandonó entonces sus referencias marxista-leninistas y pasó a una especie de eco-anarquismo, usando como referencia al estadounidense Murray Bookchin.

☞ Hace un año que el presidente turco Recep Tayyip Erdogan inició negociaciones indirectas con el líder histórico del PKK, Abdullah Ocalan.

☞ El Partido de la Igualdad y la Democracia de los Pueblos (Dem Parti) representaría a los antiguos dirigentes del PKK en el escenario político de Turquía.

3490 El primer ministro de la India aceptó la proposición del presidente de Estados Unidos para un alto al fuego con Pakistán

El primer ministro de la India, Narendra Modi, aceptó el alto al fuego con Pakistán propuesto por el presidente estadounidense Donald Trump. Modi precisó, sin embargo, que sólo ha “suspendido las operaciones” y que las fuerzas armadas de la India se mantienen en “estado de alerta permanente”. El primer ministro Modi especificó: *“La Operación Sindoor es ahora la política oficial de la India en la lucha contra el terrorismo, marcando un giro decisivo en el enfoque estratégico de la India (...) Hemos simplemente suspendido nuestras medidas de represalia contra los campamentos terroristas y militares pakistaníes. En los próximos días evaluaremos cada medida que adopte Pakistán en función de la actitud que adopte.”*

3491 El líder de Corea del Norte llama a la completa preparación para la guerra

Después de supervisar una serie de ejercicios militares, el secretario general del Partido de los Trabajadores de Corea y líder supremo de la República Popular Democrática de Corea, Kim Jong-un, declaró, el 14 de mayo, a la agencia de prensa KCNA): *“Digamos que nuestras fuerzas armadas revolucionarias son ahora responsables de varios frentes. Pero el más importante es [la lucha] contra el imperialismo. La completa preparación de la guerra es la tarea más crucial.”*

3492 Estados Unidos y China acuerdan una tregua comercial de 90 días

Al término de una reunión en Ginebra sobre temas económicos y comerciales, Estados Unidos y China anunciaron, el 12 de mayo, una reducción significativa pero temporal, por 90 días, de los aranceles de ambas partes. Durante esos 90 días, los dos países aplicarán aranceles de 10% a la otra parte.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3493 La OTAN realiza su ejercicio “Formidable Shield 2025”

Durante todo el mes de mayo, la OTAN realiza su mayor ejercicio de tiro en Europa. Bajo la denominación “Formidable Shield 2025” ese ejercicio se desarrolla en Reino Unido y Noruega con la participación de 9 países miembros de la OTAN en una operación marítima. Estados Unidos, Reino Unido y Noruega aportan aviones de patrullaje marítimo adicionales para ese ejercicio, que cuenta con el apoyo de Sexta Flota de Estados Unidos.

Voltaire, actualité internationale

Éditeur : Thierry Meyssan, SASU au capital de 1000 euros. Adresse : ACA, 23 rue Antigna, 45000 Orléans, France.

Directeur de la publication : [Thierry Meyssan](#). Secrétaire de rédaction : Serge Marchand.

42 numéros par an. SMS : 07 81 90 06 71. [Abonnement annuel](#) : 500 euros.

Vente au numéro : 15 euros.

Gestion de votre abonnement depuis ce [portail](#).